

DIARIO

DE PALMA

del lunes 16 de

diciembre de 1811.



San Valentin mártir.

Quarenta Horas en el monasterio de la Concepcion, dedicadas á este Misterio: exposicion por la mañana, reserva por la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	10 grad.	28 p.	1. Norte nubes (1).
12 del dia.	10 grad.	28 p.	1. Sudeste nublado.
5 de la tarde.	10 grad.	28 p.	1. Oste idem.

(1) Esta noche y el dia de ayer lluvia abundante en la mayor parte de la isla.

Conclúyese el artículo de ayer.

Noticioso de lo acaecido el caudillo principal de las tropas revolucionarias, D. Francisco Gonzalez Moreno, que con 600 á 700 hombres entre caballeria é infanteria tenia su cuartel general en el pueblo de Sta. Cruz, á dos jornadas de distancia, se retiró aceleradamente el dia 9, dirigiéndose á lo interior de las provincias enemigas, despues de incendiar los cuarteles y caneyes que habia construido, y una gran lancha que tenia en astillero; siendo probable que se le disperse la gente en el camino, como ha sucedido con la que su subalterno Freytes tenia en el pueblo de la Soledad.

De resultas de todo, han ocupado nuestras tropas los pueblos

de Cabruta y S. Pedro de la Puerta, el de Barrancas y otros inmediatos á este, con dos hatos de ganado vacuno, el uno quantioso, que era de los capuchinos aragoneses de la provincia de Cumaná, cuyo supuesto gobierno lo habia confiscado. El punto de Barrancas es muy importante por su situacion, y este gobierno trata de enviar toda clase de auxilios para mantenerlo, y preparar desde allí los medios de poner en libertad á las provincias de Cumaná y Nueva-Barcelona, cuyos habitantes anhelan á sacudir la opresion, y á vivir, como ántes, baxo un gobierno religioso y justo.

Por ahora está afianzada la tranquilidad de esta provincia, mayormente si se confirma la noticia divulgada en estos últimos dias de haberse suscitado movimientos en la provincia de Caracas contra los usurpadores de la autoridad y partidarios de la independencia. (Gazeta de la Regencia.)

GRAN-BRETAÑA.

Londres 10 de octubre. Cada dia tiene Bonaparte nuevas pruebas de su debilidad marítima, y de que no obstante sus inmensos esfuerzos y gastos para crear una marina, y extender á las aguas el poder que su fortuna y la desgracia del género humano le han dado en el continente, debe perder las esperanzas de que sus fuerzas navales puedan jamas contrarestar á las británicas.

En el Mediterráneo, el capitan Valdegrave, comandante del navio de S. M. el *Támesis*, incendió el 16 de junio en el golfo de Policastro 10 embarcaciones menores, que navegaban de Pizzo á Nápoles.

El capitan Chamberlayne de la fragata *Unidad*, echó á pique el 1 de julio en la boca del Tiber á un bergantin frances de 10 cañones, y apresó otros tres buques junto á Civitavechia.

El 21 del mismo, en la costa de Calabria, los navios *Támesis* y *Céfalo*, mandados por los capitanes Napier y Clifford, obligaron á refugiarse al puerto del Infreschi á un convoy napolitano, que navegaba en demanda del de Palinuro. Los navios entraron en el puerto en persecucion del convoy, compuesto de 14 embarcaciones mercantes, 11 cañoneros y otro buque de guerra, que protegidos por una torre fuerte y los fuegos de fusilería de los collados vecinos, hicieron alguna resistencia. La artillería de los navios hizo callar la de los cañoneros, y un destacamento de

soldados de marina, que desembarcó á las órdenes del teniente M'Adam, se apoderó de la torre, hizo 80 prisioneros con un oficial, y ahuyentó á los restantes enemigos. Entre tanto el capitán Clifford tomaba posesion del convoy, que quedó todo en nuestro poder, sin mas pérdida que cinco heridos.

Las dos fragatas inglesas *Diana* y *Semiramis* entraron en la Gironda la noche del 24 al 25 de agosto, y aprovechándose del error de los franceses, que las creyeron de su nacion, se apoderaron del bergantin *Teaser*, de 14 cañones y 85 hombres de tripulacion, y del *Mulo* de 8 piezas y 42 hombres: hicieron barar y quemaron al bergantin *Pluvier*, de 16 cañones, y se apoderaron por medio de sus botes de un convoy de 4 velas, que estaba fondeado una legua mas adentro. Todo sin mas pérdida que tres heridos y un ahogado.

El 7 y 8 del pasado los navíos *Hostpur* y *Barbadoes* atacaron delante de Calvados á una flotilla francesa de 7 bergantines, cada uno de 3 cañones de á 24 con un mortero y 75 hombres: hicieron barar á tres de ellos y echaron otro á pique.

Las tres fragatas francesas *Clorinda*, *Fama* y *Nereida*, despachadas hace mucho tiempo con 600 hombres de refuerzo á la isla de Francia, arribaron á aquella isla el 6 de mayo, quando ya se hallaba en poder de los ingleses. En vista de ello, sus comandantes determinaron dirigirse por víveres á la isla de Madagascar, la que avistaron el dia 19 del mismo mes, y el siguiente fueron atacadas por las tres fragatas inglesas *Astrea*, *Febe* y *Galatea* que habian salido en su busca de la isla de Francia, y rindieron á la *Nereida* y la *Fama*. La *Clorinda* escapó á duras penas, y obligada á subsistir en la travesía á Europa de los víveres que robaba á otras embarcaciones, llegó á Brest en el estado mas miserable el 23 de septiembre.

El capitán Clark ha apresado el 6 del corriente á la altura de Fecamp al corsario frances *Esperanza* de 16 cañones y 50 hombres. = El mismo dia la fragata *Nayade*, que los diarios franceses pintaban como medio destruida en el combate con la flotilla de *Boloña*, se apoderó del *Milano*, corsario frances de 16 cañones que acababa de salir de Dieppe. = Nuestra esquadra de la rada de Basques y los cruceros de la costa de Francia en el golfo de Vizcaya, han enviado á nuestros puertos en estos últimos meses 23 presas cargadas de vinos, aguardientes, resina, madera de construccion &c.

(Se continuará.)

La felicidad desgraciada del Epicureo.

SONETO.

¿Qué importa que Neptuno y Marte ayrados

Hagan gemir el mar, y arder el suelo;

Ni que los globos del luciente cielo

Estén contra los hombres conjurados?

¿Que Ceres, destruyendo los sembrados,

Cubra la tierra de luctuoso velo?

¿Ni que mis acreedores sin consuelo,

Estén toda la noche desvelados?

Si Tersicore al bayle me provoca,

Venus me brinda sus placeres tiernos,

Baco alegra mi espíritu, y mi boca:

Pasen por mi felices los inviernos;

Que si esta dicha para el mundo es poca,

Desdichas atesoran los infiernos.

En tormentos eternos

Arderá de Epicuro la manada

Que por la tierra vemos derramada.

J. R.

PALMA.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.

De Mataró en 2 días, la fragata de S. M. Proserpina, al mando del capitán de navío D. Fermín de Esterripa.

De Idra en 20 días, el capitán Georvani Stamati, otomano polacra la Santísima Trinidad, con 50 quarteras de trigo.

De Idem y Malta en 6 días, el capitán Kosme de Geovanni, otomano, polacra nuestra Señora de Idra, con 5000 quarteras de trigo.

Teatro. Hoy se representa por la compañía cómica la comedia titulada: *el Abate de L'Epée*, con tonadilla y saynete.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-vellá.